## **MONITOREO MERIDIANO**

**IECM** 

Con el objetivo de dotar a mujeres de herramientas concretas para la prevención, identificación y denuncia de la Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG), el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes de la Ciudad de México (SEPI) pusieron en marcha una sesión de pilotaje y cuatro talleres en diferentes sedes de la capital del país. La Prensa (sitio)

Durante la pasada elección del Poder Judicial en la capital, se implementó el Sistema de Cómputos Distritales (SICODID), una herramienta que permitió la transmisión en tiempo real de los resultados y ofreció un visualizador público en línea; esto a su vez, otorgó certeza y transparencia al ejercicio, aseguró Cecilia Hernández Cruz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). 24 Horas (sitio)

## REFORMA ELECTORAL

Se echó a andar formalmente el proceso de aprobación de una nueva reforma electoral desde el Ejecutivo y otra vez sin la participación de los partidos. Todas las reformas electorales desde la creación de la Comisión Federal Electoral en 1951 hasta los ajustes del Pacto por México de 2014 han sido dirigidas desde la presidencia para beneficiar al partido en el poder. Re-Evolución (sitio)

Salón Tras Banderas publica: La iniciativa presidencial de reforma constitucional electoral de febrero de 2025 también proponía modificar el modelo de comunicación política electoral. En aquella propuesta, AMLO (y Pablo Gómez) afirmaban que había que renovarlo por completo para centrarlo en el acceso de partidos políticos y candidatos independientes a radio y televisión, mediante los tiempos oficiales del Estado. Su objetivo era, dijeron, procurar la difusión efectiva de mensajes propositivos de los partidos. Milenio (sitio)

Como parte de la reforma electoral que está en marcha, el diputado Rubén Guajardo Barrera informó que a nivel local se pondrá sobre la mesa aumentar el número de diputados para representantes indígenas, ya que San Luis Potosí tiene municipios con un alto porcentaje de comunidades y pueblos indígenas; la representación de migrantes, en estados como Zacatecas y en la Ciudad de México ya cuentan con una representación y los espacios para jóvenes. El Sol de San Luis (sitio)

CDMX

Para atender rápidamente las inundaciones como las que se han registrado en las recientes semanas en la zona de Los Reyes-La Paz, que afecta la Línea A del Metro, el director general del Sistema de Transporte Colectivo (STC), Adrián Rubalcava Suárez, informó que hay consenso entre autoridades federales, municipales, y capitalinas para "dar respuestas" a los usuarios y habitantes del oriente de la ciudad. La Jornada (sitio)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, encabezó en el Zócalo la entrega de vales del programa Mercomuna, con el que familias capitalinas recibirán 2 mil pesos para canjear en mercados y tiendas locales

hasta febrero de 2026. "Con este programa garantizamos que la población elija lo que necesita", afirmó Brugada, al destacar que 18 mil comercios ya participan. Este año se prevé beneficiar a más de 300 mil familias. ContraRéplica (sitio)

## **CONGRESO LOCAL**

Ante el Congreso de la Ciudad de México, la diputada Claudia Neli Morales Cervantes a nombre del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) así como de la legisladora Paula Alejandra Pérez Córdova (Morena) presentó una propuesta: la creación de la Ley del Sistema Integral de Cuidados de la capital. Infobae (sitio)

**NACIONAL** 

El gobierno federal enviará el próximo lunes al Congreso dos iniciativas de reforma para regular el uso del agua; aumentar sanciones por delitos hídricos, incluida la extinción de dominio, y acabar con el mercado negro de este recurso, después de que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) detectó 58 mil 789 irregularidades en títulos de concesión. <u>La Jornada (sitio)</u>

En el marco de la conferencia mañanera de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se dio el anuncio de una gran inversión enfocada en fortalecer la ruta económica del país. Dicha aportación estará a cargo de la compañía *CloudHQ*, la cual desarrollará centros de datos en colaboración con el gobierno federal con la meta de impulsar un desarrollo asociado a la Inteligencia Artificial (IA). Excelsior (sitio)

Conferencia Matutina de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Link: <a href="https://www.youtube.com/watch?v=eeGrwXSR4Fs">https://www.youtube.com/watch?v=eeGrwXSR4Fs</a>